

NOTICE

SUR

LES ARQUEBUSIERS DE LYON

ET RELATION

de la feste que Messieurs les Chevaliers de l'Arquebuse
ont donnée à l'occasion du prix qu'ils ont rendu à Lyon, le 25 août
1738.

En même temps que nous offrons aux lecteurs de cette *Revue* le document dont le titre précède, nous leur demanderons la permission d'entrer dans quelques détails préliminaires concernant l'ancienne Société des Chevaliers de l'Arquebuse de Lyon. Il y a quelque trente ans de cela, on a publié dans les *Archive du Rhône* (t. VIII, p. 410-413), une notice sur le même sujet ; mais cette pièce, copiée en grande partie sur une note de l'abbé Sudan, que nous avons entre les mains, est incomplète, inexacte et trop superficielle. Nous allons essayer de suppléer à ce qui lui manque, à l'aide des documents dont nous disposons.

Le jeu de l'arquebuse fut institué à Lyon, en 1497, (1498 n. s.), à la suite d'une délibération consulaire du 20 mars, ainsi conçue : « A esté faict ouverture de donner pris et mettre sus le jeu de colovrine, pour instruire plusieurs jeunes gens à apprendre le dit jeu et aultre artillerie pour la deffence et garde de la dicte ville, ainsi que M^e Pierre de Lyon, canonnier de l'artillerie du Roy, à ceste cause, a esté advisé en parler à ceux qui seront propres à ce. »